

HERALDO DE TARRAGONA

Año II.-N.º 297

Miércoles 16 Marzo 1904

REDACCIÓN

Unión, 17, Ent. 1.º

TELÉFONO N.º 44

ADMINISTRACION

Unión, 54, imprenta

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En el extranjero, 5 pesetas trimestre.

Número suelto, 1 céntimo.

Anuncios comunicados y es-

tas honorarias a precios

convencionales.

La corte-pendencia al direc-

tor. No se devuelven los ori-

ginales sin consentimiento

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia.

AVISO IMPORTANTE

Advertimos a nuestros abonados y al público que cuantos anuncios, remitidos y esquelas mortuorias, deseen publicar en este periódico, habrán de llevarlos precisamente a la administración, Unión, 54, imprenta de D. Esteban Pamiés. En la redacción no se admitirá ningún encargo de esa naturaleza, por ser completamente independiente de la Administración.

La cuestión de las razas

La guerra entre rusos y japoneses plantea la cuestión del primado entre las razas; más claro: de la superioridad de la raza blanca. Para muchos, Rusia debe vencer, porque es un pueblo de raza blanca. Sería una calamidad y hasta un absurdo que vencieran los japoneses, siendo amarillos, no perteneciendo a la estirpe jafética.

Esta creencia tiene en su abono el pasado histórico inmediato. Desde los tiempos históricos de Grecia, es decir, desde hace dos mil quinientos años, la raza blanca viene dirigiendo el mundo y produciendo la parte mayor y más considerable de la civilización. Un precedente de dos mil quinientos años tiene mucha fuerza; pero éste que aquí se invoca de muestra menos de lo que parece.

Grecia, a pesar de su triunfo en las guerras, médicas, no fué el centro del mundo hasta Alejandro, y lo fué entonces momentáneamente, pues los Estados orientales renacen al repartirse los dominios del conquistador macedonio, y aunque estos Estados en que se entronizaron los generales de Alejandro tuvieron dinastías griegas, el elemento indígena siguió conservando en ellos gran importancia. Ya en la Edad Media, en la civilización arábiga, toman parte muy importante gentes de color, y lejos de Europa, siguen viviendo ignoradas casi de las Naciones cristianas, visitadas raras veces por algún Marco Polo o algún Rui González de Clavijo, civilizaciones é imperios poderosos de raza mongólica. Hasta los siglos XVII y XVIII, puede decirse que la raza blanca no ha extendido su supremacía y su dominio por todo el mundo.

Pero retrocediendo más en la Historia, se ve que el predominio de la raza blanca es relativamente moderno. Las primeras civilizaciones conocidas son de razas de color. El Imperio egipcio es kámita; los sumero-acadios de Asiria y Babilonia son turanios, antepasados ó parientes de los mongoles, aunque luego se mezclasen con estas razas primitivas elementos semitas y asiáticos, y llegasen a dominarlas.

La civilización de la China, no por haber vivido en aislamiento respecto de los blancos y casi ignorada de ellos, deja de ser un testimonio de la capacidad de la raza mongólica para crear grandes imperios y duraderos tipos sociales. En rea-

lidad, la China es el Imperio que ha durado más en el mundo, aunque supongamos que su decadencia es irremediable y que se la deba considerar en definitiva como un pueblo muerto, cosa problemática.

La suerte de las razas depende de su facultad de adaptarse a la civilización. Los aborígenes de América, que tuvieron también sus civilizaciones anteriores a la conquista, han ido desapareciendo porque no pudieron adaptarse a la nueva civilización que llevaron a aquel continente los blancos.

Los japoneses han demostrado hasta ahora poseer en grado sumo facultad de asimilación, y han improvisado, en un período de tiempo brevísimo para tal mudanza, todo lo que la civilización occidental representa en punto a instrucción pública, organización del Estado, industria y armamento. Puede ser que los blancos tengan que contar en lo porvenir con sus lejanos primos los amarillos (supuesta la hipótesis monogenista). Pero esto no significa que los amarillos hayan de suceder por eso a la raza blanca, ni absorberla ó dominarla, como suponen los que hablan del consabido peligro de color de limón, acerca del cual se fantasea y se desatina enormemente. Se habla mucho de los 400 millones de hombres de la China; pero los indoeuropeos no son cuatro gatos, sino que en la actualidad componen la raza más numerosa y extendida por el mundo, puesto que se acercan a 700 millones. Pueden coexistir razas diferentes y participar de la misma civilización. Y esa comunidad en la civilización es acaso más poderosa que las diferencias étnicas.

CRÍTICA

DE

LAS NOTICIAS DE LA GUERRA

El «Resumen de la prensa militar extranjera» nos demuestra que los periódicos más serios, ingleses y franceses, se han dejado arrastrar por la parcialidad, exagerando las probabilidades de triunfo, en pro ó en contra del Japón. Veamos, pues, otras noticias más imparciales, y que se traducen en cifras.

La *Mitteilungen über Gegenstände des Artillerie- und Geniewesens* da los siguientes datos acerca de Puerto Arturo.

Constituyen esta magnífica plaza tres grandes fuertes, con otras obras menores y numerosos atrincheramientos. Los primeros están artillados con 31 piezas de 32, y 34 de 15. En el puerto existe un gran dique, dotado de los más modernos adelantos, para reparación de los mayores buques de guerra; se está construyendo otro aún mayor, y hay 300.000 toneladas de carbón.

Tengamos en cuenta que un cañón en tierra equivale a 10 en el mar; es decir que los 31 cañones de gran calibre pueden sostener el fuego contra 310 de la misma clase. Para que no se diga que exajeramos, reduzcamos esta cifra a la mitad, 155; y, para apagar los fuegos de

la plaza, serán necesarios treinta y nueve acorazados con sus 156 grandes piezas.

Por eso, los seis acorazados japoneses no demuestran deseos de acercarse.

La posición principal (muy notable en las vistas publicadas por periódicos ilustrados) es la colina denominada «Zolotaia Gora» (Montaña de Oro), que domina en su parte oriental la entrada de la bahía y ha sido transformada en una formidable ciudadela, que ofrece la ventaja de ocultar completamente a la vista, por su gran tamaño, el fondeadero del puerto de guerra, que ha sido construido en la parte oriental de la bahía. La ciudad está defendida por un recinto y una línea de fuertes destacados, por la parte de tierra. Poderosas baterías de costa impiden los desembarcos en las bahías vecinas. Lo quebrado del terreno facilita la defensa. La altura de las colinas que protegen la bahía y ocultan la ciudad es de 250 metros. La guarnición que constaba de 14.000 hombres en 1903, ha sido reforzada. Estos datos están éntresacados de *La France Maritime*.

Una plaza así, está a cubierto del fuego de la artillería naval (que no puede apuntar sino con pequeños ángulos de elevación); y sería probablemente el cementerio del ejército y de la escuadra que intentaran el sitio formal. Decimos esto para conocimiento de los correspondientes legos y novelistas, que comparan los ocho acorazados rusos y esta plaza, a Santiago de Cuba y a nuestros destruidos cruceros, mal acorazados y peor artillados.

Es de advertir que las baterías modernas se construyen, ordinariamente, en desmonte, es decir, a más bajo nivel que el terreno natural; y no presentan más blanco que la boca de cañón a los inciertos tiros de los buques.

Con esto se comprenderá perfectamente que la escuadra japonesa pierde el tiempo, el carbón y las municiones, que emplea en cañonear la plaza por pequeñas entregas y a enormes distancias.

Un Colaborador Militar

DESDE VIENA

(De nuestro servicio especial)

SUMARIO.—Pleito regio.—Las últimas sesiones.—Haciendo luz.—A cumplir un testamento.—Buena recepción.—Alegria de los usureros.—De los Bilkhanes.—Disgusto.

Después de corta interrupción, han sido reanudados ante el Tribunal Civil de Bruselas, los debates del pleito entablado por los acreedores de la princesa Luisa contra el rey Leopoldo.

Aun las sesiones están consagradas a discutir la validez del contrato matrimonial del monarca belga, ó sea si efectivamente las capitulaciones matrimoniales eran a régimen de comunidad de bienes.

En las dos últimas sesiones, que han sido hasta ahora las más sensacionales y las que más atención han merecido, interformaron el defensor de los demandantes, Mr. Paul Janson, y el abogado del

rey Leopoldo, el senador por Bruselas Mr. Wiener.

Por lo sustanciosos que son y por la luz que hacen alrededor del famoso y original y tan original pleito, vamos a transcribir algunos de los párrafos del discurso de Mr. Wiener, y por ellos se harán nuestros lectores perfecta idea del asunto que tanta sensación está produciendo en las cortes belga y austriaca, particularmente en esta, donde la conducta de Leopoldo II para con sus hijas ha ocasionado y ocasiona grandes disgustos y es objeto de todo género de censuras, sirviendo además de pasto a las habiillas cortesanas.

«La conducta del soberano—dijo Mr. Wiener—legando el Congo a Bélgica, merece todo género de alabanzas, por la patriótica idea que encierra; pues todos sabemos, que la riqueza de un monarca consiste en la prosperidad de su pueblo.

El rey, haciendo donación de sus posesiones conguesas a Bélgica, no persigue otros fines que enriquecerla. Conviene recordar, porque parece se ha olvidado, que la cláusula de la donación tiene un artículo en virtud del cual el país entregará a los herederos del rey una renta; por lo que no es verdad como se ha dicho, que S. M. ha querido desheredar a sus hijos.

Al hacer la donación del Congo, ha pensado en su gran familia belga y en su familia personal.»

Después de lamentar Mr. Wiener que la princesa Estefania haya querido hacer acto agresivo vis á vis del rey su padre, rompiendo el acta matrimonial firmada por este y por el emperador de Austria, su suegro, trata de demostrar que los matrimonios hechos entre soberanos, constituyen tratados internacionales, y emite la opinión de que los tribunales, no tienen autoridad ni derecho para juzgar un tratado que está por encima de ellos, y que está fuera de ley.

Terminó el abogado del rey su magnífica oración, reprochando a sus adversarios haber leído el testamento de la reina sin otro objeto que el de lanzar a la maledicencia pública una frase que puede despertar extraviadas suposiciones, y anunciando que el testamento de la reina va a ser ejecutado gracias a la generosidad del rey, por que la difunta reina dispuso de más dinero que poseía.

El informe del abogado de Leopoldo II ha producido gran efecto en Viena, y especialmente la noticia de que se va a dar cumplimiento a la última voluntad de la difunta hija del emperador Francisco José, ha sido bien recibida, pues demuestra que al fin el rey, como pidió el defensor de los demandantes, se ha decidido a obrar como el honor, la dignidad y el amor paternal mandan a un padre que tiene hijos irreprochables; pues si bien es cierto que el asunto que tanto escándalo ha producido, no solo por verse demandado ante los tribunales un monarca, sino también por haberse hecho públicas diferencias y disgustos de familia que nunca debieron salir de las intimidades del hogar, ha sido originado por actos realizados por uno de sus hijos, también lo es que este se halla recluso en una casa de salud, a la que le ha llevado la per-

dida de la razón, hecho que disculpa su conducta.

En vista de la resolución de Leopoldo II respecto al testamento de su difunta esposa, se cree que el litigio tendrá un término que celebraran muchísimo los acreedores de la princesa Luisa y los de sus hermanos, cuyas deudas no son menos considerables que las de aquella, motivo en que el rey de Bélgica ha fundado la resolución que ha ocasionado el pleito.

El asunto de las reformas balkánicas continúa sin tener una resolución definitiva, a causa de la astuta política de aplazamientos de la Puerta. Esta ya ha entregado a los ministros de Austria y Rusia la contestación de la Memoria relativa a la reorganización de la gendarmería de Macedonia. La contestación es poco favorable a ciertos asuntos de interés vital para la empresa austro-rusa, y particularmente al que se relaciona con la índole de vigilancia que han de ejercer los oficiales extranjeros. Sin embargo, el gobierno de Constantinopla no se opone ni a las proposiciones de la Comisión internacional de gendarmería, ni a las disposiciones financieras que tienden a asegurar al referido cuerpo el cobro regular de sus haberes. Esto no obstante ha producido desagradable efecto en las cortes de Viena y San Petersburgo la contestación de Turquía.

Zerkoe.

Viena 10 de Marzo.

Locales y generales

Nuestro particular amigo el joven ilustrado abogado de esta capital, don Antonio Albafull, tiene gravemente enferma a su hija única.

Dios, que ve que ese angel constituye gran parte de la dicha del hogar de nuestro buen amigo, hará, seguramente, que recobre la enfermita la salud perdida, devolviendo así la tranquilidad y la alegría a sus atribulados padres.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta Redacción al rico propietario de Cherta y apreciable amigo nuestro don Jaime Martí.

Copiamos de un periódico de Barcelona:

«Para evitar el abuso que cometen algunos tahoneros, los cuales utilizan la torna como un pretexto para defraudar en el peso a los consumidores, el alcalde se propone dictar las oportunas órdenes para que todos los panes que se elaboran en lo sucesivo tengan un peso determinado.»

A los que tengan sobre el referido peso una merma superior del 5 por 100, que es lo más que puede perder la pasta en la cocción, se les impondrá una multa además del consiguiente decomiso de la mercancía. También se obligará a los tahoneros a que sellen los panes, para que pueda saberse cada uno de ellos de qué tahona proceden. La falta del sello será también causa de decomiso.

Con objeto de que las referidas órdenes surtan el debido efecto, el alcalde dispondrá que periódicamente sean inspeccionadas las tahonas.

Encontramos muy acertadas tales medidas que, con seguridad, han de redundar en beneficio de los compradores, y bueno sería que nuestra digna primera autoridad local las adoptara, puesto que en Tarragona sucede lo propio que en la capital del Principado.

La Ilustre y Venerable Congregación de Nuestra Señora de los Dolores de esta ciudad, canónicamente erigida en la iglesia de San Miguel, dedicará en el presente año solemnes cultos a su excelsa patrona.

Desde el día 19 al 25 del actual se ce-

lebrará un devoto Septenario en la forma siguiente:

Empezará todos los días la función a las seis de la tarde con un rato de meditación sobre el dolor correspondiente y preces de costumbre, seguirá la Corona abreviada a cuarteto; sermón y canto de piadosos «Lamentos», música de los maestros Morera y Manent, ó del «Stabat Mater», de los Maestros G. Rossini, Belli, Slava y Andreví.

Los sermones del Septenario corren a cargo del M. I. Sr. don José Cassola, Canónigo, el primer día, y del doctor don Antonio Faulí, Beneficiado tenor de esta Santa Metropolitana y Primada Iglesia Catedral Basílica, los seis restantes.

El día 26, festividad de la Santísima Virgen, a las siete y media, misa de Comunidad general con plática preparatoria. A las once Misa solemne, a voces y cuarteto, que celebrará el M. Iltre. Sr. Correcor de la Congregación; ejecutándose la «Missa Pontificalis» del distinguido Maestro don Lorenzo Perosi.

Por la tarde, a las cinco, vestirán el santo hábito los fieles que deseen ingresar en la Congregación y profesarán los que estén en disposición de hacerlo. Luego se cantará con toda solemnidad la Corona dolorosa, seguirá el sermón, que dirá el Dr. D. José M. Lluich, Pbro., Profesor de este Seminario Universidad, después del cual el Iltre. señor Correcor dará la bendición papal con Indulgencia plenaria, finalizándose la fiesta con la ejecución del «Stabat Mater», compuesto por el célebre Maestro Em. Astorga.

El día 24, desde las seis y media a las ocho, se celebrará cada media hora el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio de los Congregantes difuntos.

Tenemos las mejores referencias de la compañía de zarzuela grande que el jueves debutará en el Principal con la obra «El Milagro de la Virgen», cuya compañía dirige con muchísimo acierto el aplaudido tenor señor Alcántara.

También sabemos que el abono no es poco y que existe verdadero interés entre nuestro público para asistir a dicho coliseo en la noche del debut.

No dudamos que nuestro viejo coliseo de la Rambla de San Carlos se verá sumamente concurrido, pues la compañía que ha de actuar, se lo merece de veras.

El sujeto a que hacíamos referencia en un suelto de nuestra última edición, que había sido detenido por maltratar de palabra y obra a su madre y hermanas, ayer fué puesto a disposición del Jnzgado, ingresando en la cárcel.

Ayer le fué administrado el Santísimo Viático al digno empleado de la Secretaría municipal don Fernando Carós.

Deseamos que el Señor le conceda un pronto alivio en la grave enfermedad que le aqueja.

El sereno del barrio 8.º encontró en la noche de anteayer abiertos los bajos de la casa núm. 1 de la calle de Pons Icart.

Avisado que fué el dueño, no se encontró a faltar nada, creyéndose que fué un descuido del encargado de cerrar.

Ayer a las diez y media de la mañana en la estación de Barcelona, al hacer maniobras varios vagones, un peon que se hallaba en el andén fué cogido por uno de los coches, quedando muy mal herido.

Se le practicó la primera cura y fué conducido a su domicilio sito en la calle de Castellarnau, número 9.

Ha sido nombrado administrador de la Aduana de Vendrell don Andrés Pacheco.

El señor gobernador civil de esta pro-

vincia encarga la busca y captura de los soldados desertores del Batallón Disciplinario de Melilla, Pablo Marqués Onate y Juan Sans Castell, naturales de Barcelona.

Así mismo encarece dicha autoridad la busca y detención del soldado desertor del batallón Cazadores de Barcelona número 3, José Curto Simó, natural de Leriñan.

Muy poco concurrido de forasteros, vióse el mercado verificado anteayer en Reus, rigiendo para las ventas los siguientes precios:

Cebada: De 9 25 a 10 pesetas cuartera de 70 80 litros, según clase y procedencia.

- Habones: A 13 pesetas id.
- Maiz: De 11 50 a 12 pesetas id.
- Arbejones: De 45 a 46 reales id.
- Alubias: De 25 a 26 pesetas id.
- Algarrobas: De 21 a 21 y medio reales quintal de 41 6 kilos.
- Avellanas: De 38 a 39 pesetas saco de 58 kilos.
- Almendras: De 50 a 51 id. saco de 50 kilos.
- Aceite: De 15 a 19 reales cuartan.
- Vino: De 27 a 28 pesetas carga.

Dicen de Barcelona que la comisión técnica encargada de erigir un monumento al insigne poeta Verdagué, visitó un terreno conocido por el «Turó de la Budallera», desde el cual se descubre un panorama espléndido.

De construirse el monumento en aquel lugar, se arreglaría un parque rústico, en cuyo centro se erigiría aquel.

Como el terreno pertenece a varios propietarios, uno de ellos, que cede el suyo gratuitamente, se ofreció a interesarse cerca de los dos restantes para que le imiten.

Una empresa particular ha solicitado de la Diputación provincial de Bilbao el permiso necesario para la instalación en las carreteras de Vizcaya de un tranvía eléctrico sin rails.

Participan de Belgrado que el rey Pedro ha destituido de los cargos que tenían en la corte a 8 generales que figuraron en el complot contra el rey Alejandro y la reina Draga.

Dicen de Tánger que el redactor corresponsal de la «Gaceta de Colonia», en la capital del Imperio marroquí, ha desaparecido de pronto mientras se paseaba por los alrededores de la población, temiendo que pueda haber sido asesinado por los rebeldes.

El Gobierno de Marruecos había ya prevenido al cónsul alemán las repetidas imprudencias que cometía este periodista, alejándose solo y con tanta frecuencia de la ciudad.

Las solteras y las jóvenes casadas del condado de Leeds (Inglaterra) han fundado una «Anticorsé Liga» sociedad ya tan poderosa a pesar de contener solo ocho meses de vida que ha establecido «comités» en las principales ciudades de la Gran Bretaña.

Las asociadas se comprometen de modo solemne a no llevar nunca el artefacto que tan peligroso es para la salud. Suscriben además un acto de fe, que se publica en el diario de la liga y ofrecen reclutar afiliadas entre sus amigas.

Boletín Oficial

Real Orden del Ministerio de Hacienda, dictando disposiciones para resolver las reclamaciones que sobre liquidaciones y cargos vienen obligados a hacer a los Ayuntamientos las juntas de primera enseñanza.

Circular de este gobierno de provincia encareciendo a los alcaldes la remisión de una relación de las instituciones de Beneficencia

de que tengan noticia y de las que se hallen establecidas en su término municipal.

Otras circulares de orden público encargando la busca y captura de varios desertores.

Relación de los donativos hechos durante el año 1903 al «Patronato de la Obra Pía de los Santos lugares de Jerusalén.»

Circular de la Universidad de Barcelona prohibiendo a los Maestros que piden licencia, cualquiera que sea el motivo, a abandonar la escuela hasta que haya merecido la aprobación el expediente que debe tramitarse.

El Instituto geográfico y estadístico de esta provincia publica el movimiento de población ocurrido en la capital durante el mes de Febrero último.

Relación de los pleitos incoados ante el Tribunal Contencioso Administrativo.

Estracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento y Junta municipal de Torre del Español durante el cuarto trimestre de 1903.

Los Ayuntamientos de Reus, Tortosa y Valls, publican la distribución de fondos para el corriente mes.

Los de Cabra, Solivella y Alcanar publican la lista de electores para compromisos para la elección de Senadores.

Las Alcaldías de Alcanar, Argentera y Bañeras publican la lista de vocales asociados. Las de Uldecona y Benisanet citan a varios mozos de ignorado paradero vecinos de aquella localidad, concurrentes al actual reemplazo.

Providencias judiciales.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Heriberto.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Patricio.

Cuarenta horas

IGLESIA DEL PIO HOSPITAL.—Termina esta oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro y cuarto a siete.

Corte de María

Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. de Carmen en las MM. Descalzas.

Cultos para hoy

Devotos ejercicios del Mes de S. José. Se practican en las iglesias y horas siguientes:

Catedral.—En la capilla de Nuestra Señora del Claustro todos los días en la misa de las siete.

Stma. Trinidad.—Durante la misa de las ocho.

San Francisco.—A las seis y a las ocho, durante la misa.

San Juan Bautista.—En la misa de las cinco y media.

Sagrado Corazón.—Durante la misa de las siete.

Carmen.—A las siete.

San Miguel.—En la misa de las siete.

Dominicas de la Presentación.—A las seis y media.

Hermanas Terciarias del Carmen.—A las siete.

Hospital.—A las seis y media durante la misa.

Jesús María.—A las seis de la tarde.

Sección Oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS

Ninguno.

MATRIMONIOS

Ninguno.

FALLECIDOS

María Barrofet Martí, Augusto, 18, un mes y medio.—Josefa Munté Sanohuja, Gasómetro, 35, 80 años.

Servicio de la plaza para hoy

Parada Almansa.

Jefe de día señor Comandante de Luchana don Manuel Aguado.

Hospital y provisiones 3.º capitán de Almansa.

Vigilancia y paseo enfermos Almansa.

El capitán Sargento Mayor.—Isidoro Domingues.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES
EN EL MES DE MARZO DE 1904

Table with columns: SALIDAS, LLEGADAS, SALIDAS, LLEGADAS. Rows show schedules for routes like Tarragona to Montblanch, Tarragona to Valls, etc.

OBSERVACIONES: Los viajeros que se dirigen á Barcelona y vicervers, deben tener en cuenta los trenes en que han de trasbordar en San Vicente.

Notas comerciales

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas el dia 15

De Bilbao v. español «Cabo Quejo», de 1213 ts., con efectos, consignado al señor Perez. De Valencia v. español «Mallorca» de 382 ts., con efectos, consignado al señor Musclas. De Santa Pola pail. español «Rápido», de 74 ts., con tránsito, consignado al señor Rodriguez.

Despachadas

Para Marsella y esc., v. «Cabo Quejo», con cargo general. Para Port-Vendres gol. «Joven Pepita», con vino. Para Barcelona pail «Rápido», con tránsito. Para Cette v. «Mallorca», con cargo general.

Mercado de Tarragona

En el mercado último celebrado en esta plaza, cotizáronse: Aceites.—Del campo, finos, de 17 á 17 y 1/4 reales cuartán.—Arriera, de 15 y 1/2 á 16 reales.—De Urgel, de 17 á 17 y 1/4 reales.—Ajudalucos, de 13 y 1/2 á 14 reales. Algarrobas.—De 22 á 23 reales quintal. Almendra.—Mollar, de 51 á 52 pesetas los 50/400 kilos.—Común, de 15 á 16 pesetas cuartera de 70 litros.—Esperanza, de 18 á 19 pesetas. Alpista.—De 29 á 30 pesetas los 70 litros.—Extranjero de 28 á 29 pesetas los 70 litros.—Sevilla, de 57/5 á 58/50 los 100 kilos con envase. Alubias.—Del país, de 23 á 25 pesetas cuartera.—Valencia, amonquillá á 47 ptas. saco de 100 kilos, pinet á 48.—Extranjeras no hay. Avellanas.—Embarque de 38 á 39 1/2 pesetas.—Negreta escogida, á 40 pesetas.—Cosechero, de 40 1/2 á 41 pesetas saco á 58/400 kilos. Arroz.—Amonquillá n.º 0 á 47 pesetas saco de 100 kilos, con aumento de pesetas 0/75 por número y saco. Bomba n.º 1 á 64 pesetas saco de 100 kilos, con aumento de una peseta por número y saco, con tendencia al alza. Bacalao.—Noruega primera á 56 pesetas quintal de 40 kilos; segunda á 55 pesetas; Islandia grande á 56 pts.; Islandia pequeño, 50 pesetas. Cahuetes.—Rojo primera superior á 22 1/2 ptas. saco de 50 kilos. Blancos 22 ptas. Cebada.—Del país, de 9/25 á 9/50 Habones.—Sevilla, de 15/25 á 15/50 pesetas cuartera de 70 litros. Maiz.—Blanco del país de 11/25 á 11/50 los 70 litros.—Amarillo Tortosa á 12/25 pesetas 70 litros Sardinas.—De Ares de 18 á 22 pesetas millar

según tamaño. Carriño y Espasante de 16 á 20 ptas. Patatas.—De 6 á 6/50 pesetas quintal. Salvado.—Blanco, de 18 á 20 reales cuartera doble.

BOLSA DE MADRID. Table with columns: Cambios extranjeros, Obligaciones contado, etc. Lists various financial operations and their values in Madrid.

SERVICIO TELEGRAFICO Y TELEFONICO

Paris 15. Un telegrama de Niut-Chuang, que publica el «Daily Mail, de Londres, dice que el 10, después del ataque á Port-Arthur, la escuadra japonesa, compuesta de dos acorazados, dos cruceros y dos torpederos, se aproximó á la bahía de Dalny, bombardeando desde aquel punto la isla de Santos, en la que destruyeron el faro, el hospital y el lazareto.

La escuadra no encontró resistencia alguna por no haber en dicha isla guarnición rusa. Algunas granadas cayeron en Talienvvan, por encontrarse esta población dentro de la línea del tiro.

Paris 15. Según noticias del Extremo Oriente los rusos han echado á pique cuatro vapores en la entrada de la bahía interior de Port-Arthur, dejando solamente libre un estrecho canal, para la entrada y salida de sus buques, y con objeto de que no puedan llegar hasta el puerto los barcos enemigos.

Paris 15. El corresponsal de «Le Temps» telegrafía que en la excursión que ha hecho á la frontera china de la Mandchuria, ha observado que los trenes iban cargados de tropas del Celeste Imperio las cuales, compuestas de 20.000 hombres, han sido enviadas por su gobierno á la frontera del lado de la China.

El mismo corresponsal añade que se espera en Niu-Chuang un ataque de los japoneses para dentro de unos quince dias, que empezará el deshielo, y hace notar además que se han exagerado mucho los desperfectos que dicen los japoneses haber causado, durante el último bombardeo, en los fuertes de Port-Arthur.

Paris 15. Telegraphian de Moscou que el tren en el que ha salido para el Extremo Oriente el general Kouroupatkine, que se encargará del mando en jefe de las fuerzas rusas en la Mandchuria, se compone solamente de una locomotora, un tender, tres coches y un furgón.

El coche salón está destinado al general, y otro coche inmediato para su comitiva.

El primer salón sirve de comedor y los dos lados de los coches están blindados con planchas de acero de ocho milímetros de espesor, con objeto de poner á cubierto á los viajeros de un ataque eventual del enemigo.

Telegrafian de Londres que «The Times» publica un despacho de Seul que sintetiza las operaciones de guerra llevadas á cabo hasta el día.

Dice que el triunfo de las operaciones por parte de los japoneses se debe al rápido incremento del poderío naval del Japón.

Añade que el éxito de la marina puede infundir mayor confianza á las fuerzas terrestres del Japón.

Añade el despacho que los japoneses al propio tiempo que las tropas desembarcan víveres en abundancia en Corea, y que son dueños de las comunicaciones en dicha península.

Los japoneses han construido rápidamente en Corea cuarteles de madera para sus tropas.

Paris 15. Un despacho de San Petersburgo dice que las últimas noticias recibidas de Corea dan cuenta de haber ocurrido nuevas escaramuzas entre los explotadores rusos y japoneses.

Telegrafian de Londres que ha llegado á Tokio un vapor conduciendo muchos heridos y nueve muertos en el último combate de Port-Arthur.

Añade el despacho que la mayoría de los que tomaron parte en el combate iban en torpederos.

Los supervivientes elogian el heroísmo de los marineros rusos, relatando el combate individual entre un marino japonés y el comandante del cazatorpedero ruso.

Cuando las escuadras se juntaron, el marino japonés saltó á borbo del cazatorpedero, encontrándose frente al comandante del barco.

Cierre de Bolsas

Madrid 15. Bolsin de Madrid.—Interior, 75/00 Francos, 38/25 Libras, 34/76. Empréstito nuevo, 94/40.—Bolsa de Madrid.—Interior contado, 74/75. Fin de mes, 74/71. Fin próximo, 00/00. Amortizable, 94/50. Acciones Banco, 470/00. Arrendataria Tabacos, 415/00. Francos, 38/25. Libras, 34/76.—Bolsa de Paris.—Exterior español, 80/60. Acciones Norte, 152/50. Alicante, 268/00. Plata fina, 96/75. Bolsa de Barcelona.—Casino mercantil, á las seis tarde: Interior, fin mes, 74/20. Fin próximo, 00/00. Acciones Norte, 44/65. Alicante, 78/65. Orensens, 00/00. Colonial, 00/00.

INFLUENCIA DEL

hombre sobre el hombre

PALABRAS NOTABLES

DE UN EMINENTE CLÉRIGO, acerca del Magnetismo personal

Ningun asunto ha producido tanto interés y despertado tanta discusión entre los pensadores, como el Magnetismo Personal, con la particularidad de que los Clérigos, Facultativos, los Presidentes de Colegios y Hombreres de Ciencias, en todas partes le están estudiando profundamente. Muchos de ellos son francos testigos de su asombrosa potencia. Las palabras del Rdo Paul Weller, de Gorham, N. Y., no dejarán de contribuir mucho á los comentarios ya conocidos.



RDO. PAUL WELLER.

En su respuesta á una carta particular de un amigo íntimo en la que le preguntaba si él creía firmemente en el Magnetismo personal y en el Hipnotismo, el Rdo. señor Weller, dice:

«Los hechos son como sigue: el Magnetismo personal y el Hipnotismo, á cuyo estudio he dedicado muchos años, han despertado en mí mayor interés que nunca, despues de haber leído una obra científica, puesta en circulación por el NEW YORK INSTITUTE OF SCIENCE de Rochester, N. Y.

«Soy Ministro del Evangelio; pero no vacilo en decir que la lectura de la obra y el estudio de su contenido, han ejercido en mí una influencia buena, potente é importante. Mi recomendación del Magnetismo Personal, asunto que todo hombre ó mujer puede estudiar con provecho está basada en una plena investigación y conocimiento de su gran utilidad. Digo esto con toda deliberación. El estudio del Magnetismo personal según lo indican los admirables libros ya citados, debe seguir al estudio de la Escritura Sagrada.

«El Magnetismo personal encierra en sí las leyes en que está basada la influencia que un hombre ejerce sobre otro hombre. Es la potencia de que se sirven los hombres para amoldar la inteligencia de otros hombres, y es la que convierte la mala en buena suerte. Desarrolla el poder adormecido de la voluntad y pone á uno en condición de llevar á cabo grandes empresas y acciones heroicas. He recibido muchas cartas sobre el asunto y á todas contesté que escriban á New York Institute of Science, Rochester, N. Y., y pidan la obra científica que trata del Magnetismo Personal y el Hipnotismo.» Esta le será enviada GRATIS, y si su lectura le hace tanto bien como me ha hecho á mí, su agradecimiento por haberle llamado la atención á ella le durará toda la vida.»

«Su atento servidor y amigo, Rdo. PAUL WELLER.»

Con solo dirigir una tarjeta postal, á New York Institute of Science, Dept. 154, Rochester, N. Y., (E. U. de A.) recibirá Ud. á vuelta de correo, el libro á que se refiere el Rdo. Paul Weller. GRATIS, en Español, Inglés, Francés, Alemán, Holandés, ó Italiano. Escribanos en cualquier idioma, sus señas claramente escritas. Franquéese la carta con sello de 25 céntimos, ó émplese una tarjeta postal de 10 céntimos.

NODRIZA

Hay una de veintidos años de edad con leche de cuatro dias que desea criar en su domicilio ó en casa de sus padres. Darán razón, calle Gravina número 20 (Serrallo) bajos.

EN VENTA

Los solares situados en las afueras de San Francisco de esta ciudad, junto á la carretera de Castellón, á pocos metros de la Rambla de San Juan y frente á los Campos de recreo y el huerto enclavado en la prolongación de la calle de Torres Jordi, junto al Vivero perteneciente á la Jefatura de Obras públicas. Dará razon don Pablo Vidal, calle de Santas Creus, 5. entresuelo.

SECCION DE ANUNCIOS

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO DE ESTEBAN PAMES

En este antiguo y acreditado establecimiento se confecciona toda clase de impresos con prontitud, esmero y economia especialmente periodicos, libros, folletos, facturas, circulares, tarifas, esquelas mortuorias, cariles, papeletas, etc., etc. Gran variedad en tarjetas de todas clases y tamanos desde UNA PESETA EL CIENTO.

UNION, 54.-TARRAGONA

PASTILLAS SERRA

son las mejores para curar la TOS y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoracion y quitan en un dia la opresion del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningun peligro pues no contienen opio ni morfina.

Farmacia del Centro; de Rambla de San Juan, num. 57.-Teléfono, 43



SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Linea de Cuba y Méjico. El dia 17 de Marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor Alfonso XII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico con trasbordo en Habana al vapor de la linea de Venezuela, Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Linea de New-York, Cuba y Méjico. El dia 26 de Marzo saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor Montevideo directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba e Isla de Santo Domingo.

Linea de Venezuela-Colombia. El dia 11 de Abril saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor Buenos Aires directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabaniila, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferro carril de Panamá con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Coro, Carupano Trinidad Guantá y Cumaná con trasbordo en Curacao.

Linea de Filipinas. El dia 26 de Marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor Antonio Lopez directamente para Port Said, Suez, Colombó, Singapore y Menila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Linea de Buenos Aires. El dia 3 de Abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. de Satrústegui directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Canarias. El dia 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor L. Villaverde directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de La Palma, Santa Cruz de Tenerife, regresando a Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Linea de Fernando Poo. El dia 25 de Marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor San Francisco para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linea de Tánger. Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados. Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona don Emilio Borrás, Plaza de Glóza-ga, 11.

A tres reales caja

Paris 15. Un telegrama de Niu-Chang, que publica el Daily Mail de Londres, dice que el 10, despues del ataque a Port-Arthur, la escuadra japonesa, compuesta de los acorazados, dos cruceros y dos torpederos, se aproximó a la bahia de Daire, bombardeando desde aquel punto la isla de Santan, en la que destruyeron el foro el hospital y el parato.

Paris 15. Algunas granadas cayeron en Tarragona por encontrarse esta ciudad en el centro de la linea del tiro.

Paris 15. Segun noticias del Extremo Oriente los rusos han echado a pique cuatro vapores en la entrada de la bahia interior de Port-Arthur, dejando solamente libre un estrecho canal, para la entrada y salida de sus buques, y con objeto de que no puedan llegar hasta el punto los barcos enemigos.

Paris 15. El correspondiente de La Tempsa se refiere que en la excursión que ha hecho a la frontera china de la Mandchuria, ha observado que los trenes iban cargados de tropas del Grande Imperio las cuales, compuestas de 20.000 hombres, han sido enviadas por su gobierno a la frontera del lado de China.

Paris 15. El mismo correspondiente añade que se espera en Niu-Chang un ataque de los japoneses para dentro de unos dias.

Paris 15. El correspondiente de La Tempsa se refiere que en la excursión que ha hecho a la frontera china de la Mandchuria, ha observado que los trenes iban cargados de tropas del Grande Imperio las cuales, compuestas de 20.000 hombres, han sido enviadas por su gobierno a la frontera del lado de China.

Paris 15. El mismo correspondiente añade que se espera en Niu-Chang un ataque de los japoneses para dentro de unos dias.

Paris 15. El correspondiente de La Tempsa se refiere que en la excursión que ha hecho a la frontera china de la Mandchuria, ha observado que los trenes iban cargados de tropas del Grande Imperio las cuales, compuestas de 20.000 hombres, han sido enviadas por su gobierno a la frontera del lado de China.

Paris 15. El mismo correspondiente añade que se espera en Niu-Chang un ataque de los japoneses para dentro de unos dias.

Paris 15. El correspondiente de La Tempsa se refiere que en la excursión que ha hecho a la frontera china de la Mandchuria, ha observado que los trenes iban cargados de tropas del Grande Imperio las cuales, compuestas de 20.000 hombres, han sido enviadas por su gobierno a la frontera del lado de China.

Paris 15. El mismo correspondiente añade que se espera en Niu-Chang un ataque de los japoneses para dentro de unos dias.

Paris 15. El correspondiente de La Tempsa se refiere que en la excursión que ha hecho a la frontera china de la Mandchuria, ha observado que los trenes iban cargados de tropas del Grande Imperio las cuales, compuestas de 20.000 hombres, han sido enviadas por su gobierno a la frontera del lado de China.

Table with 2 columns: 'Movimiento del puerto' and 'Notas comerciales'. It lists various shipping arrivals and departures, including ship names like 'Alfonso XII', 'Montevideo', and 'Antonio Lopez', along with their destinations and dates.

BICARBONATO DE SOSA Químicamente puro EN POLVO, EN PASTILLAS Y COMPRIMIDAS DE TORRES MUÑOZ, SAN MARCOS, 11, FARMACIA MADRID Se vende en cajitas pequeñas y en latas económicas de 1 1/2 kgs. a 5 pta.